



Los dirigentes del PSOE aplauden al presidente del Gobierno a su entrada en el acto de cierre de la campaña para explicar la política económica. EFE

Rajoy propondrá 50 medidas para luchar contra la corrupción

Plantea la reforma del Código Penal para endurecer las penas

elEconomista

SEVILLA. El presidente del Partido Popular, Mariano Rajoy, ha fijado la "lucha contra la corrupción" como uno de los "objetivos principales" de su partido, al presentar el sábado en Sevilla un código de buena conducta interno para "dignificar la actividad política".

Durante la presentación, Rajoy anunció que propondrá al resto de los partidos políticos 50 medidas anticorrupción, que conllevan una reforma del código penal para endurecer las penas estipuladas para este tipo de delitos.

El líder popular explicó que su partido "aprobará en su Comité Ejecutivo Nacional un Código de Buenas Prácticas en el que se pondrán en valor los principios de integridad, responsabilidad, transparencia, ejemplaridad, austeridad, eficacia y honradez, como elementos indispensables para dignificar la actividad política".

Malversaciones

Basándose en los casos que están siendo instruidos por la justicia española o los ya juzgados, las estimaciones realizadas calculan en 4.100 millones de euros la cantidad de dinero malversado por casos de corrupción en España durante los últimos diez años.

Un problema, el de la corrupción, que se ha convertido en una de las principales preocupaciones de los españoles, de tal manera que Rajoy ha sufrido un deterioro de su imagen en los sondeos, principalmente por el caso Gürtel, que salpicó al presidente de la Comunidad Valenciana, Francisco Camps, uno de los pesos pesados del Partido Popular y también uno de los más importantes aliados de Mariano Rajoy dentro de la cúpula de su partido.

Zapatero anuncia para el viernes el cambio hacia la economía sostenible

La ley incluirá una reforma del sistema financiero que quiere exportar a Europa

José María Triper

MADRID. Con alguna semana de retraso respecto a las expectativas y rodeado de todos los que hoy son, y algunos de los que fueron, en la cúpula del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero anunciaba ayer que el Consejo de Ministros aprobará este viernes el proyecto de Ley de Economía Sostenible. Una iniciativa cargada de "reformas" con la que el Gobierno quiere cambiar el modelo económico español y para el que pidió el apoyo de los partidos políticos y de todos los sectores empresariales y sociales.

Durante su intervención en el acto central de la campaña "Nuevas Energías", iniciada hace un mes por el PSOE, para explicar la política económica del Gobierno, el presidente del Ejecutivo planteó la nueva ley como el "gran reto" para el futuro del país y recordó que el impulso a este proyecto será también el eje de la próxima Conferencia de Presidentes Autonómicos.

Aunque sin entrar en demasiados detalles de la nueva normativa, Rodríguez Zapatero sí avanzó que el texto que aprobará el Consejo de Ministros va a incluir la reforma del sistema financiero, con una propuesta que luego quiere trasladar a Europa durante la Presidencia española de la UE. En este sentido, aseguró que el G-20 y en especial la Presidencia española, impulsará un sistema de supervisión financiera para toda Europa y también para España con "reglas estrictas" de supervisión también de las retribuciones de los altos directivos que "a veces nos sonrojan a todos".

"Vamos hacer un sistema de control, supervisión y de reglas estrictas para el funcionamiento del sistema financiero, que incluirá los incentivos e indemnizaciones de los altos directivos, para que sea la prudencia la que rijan los comportamientos de todos", afirmó el jefe del Ejecutivo, quien apuntó también que en la ley habrá una apuesta de-

Del jazz al 'totus tous'

Las dos vicepresidentas del Gobierno, toda la plana mayor del PSOE, todos los presidentes autonómicos socialistas y destacados 'barones' de la vieja guardia como Felipe González, Rodríguez Ibarra y Barrionuevo, se dieron cita ayer en el Palacio de Congresos del Parque Juan Carlos I de Madrid para, junto a unos 4.000 incondicionales, apoyar la política económica y fiscal de Rodríguez Zapatero. En un acto novedoso por la escenografía, amenizado por una banda de jazz, y con imágenes en directo de las entradas triunfales del líder socialista, acompañado de su esposa, y del resto de los dirigentes, el presidente del Gobierno fue recibido con gritos de "no estás sólo" por los entusiastas seguidores. Al estilo de la presentación de los equipos de fútbol, Zapatero se dio ayer un baño de 'Nuevas Energías'.

cidida por las energías renovables, por garantizar una educación del máximo nivel, por la inversión en I+D+i y por la internacionalización de las empresas.

El jefe del Ejecutivo pidió al Partido Popular que "por una vez, arrieme el hombro en los grandes temas" y en favor de los "intereses generales" y que no se dedique sólo a salir en los medios a desgastar al Gobierno y de paso a no ayudar al país.

Tras insistir en que el Ejecutivo y el PSOE van a promover una nueva economía frente a lo que ha sido una economía de "desastres urbanísticos, crecimiento disparatado del precio de la vivienda y energías no sostenibles, reiteró en varias ocasiones que España va a salir de la crisis y que lo hará de manera "reforzada" gracias precisamente a este nuevo modelo económico.

➤ Más información relacionada con este tema en www.economista.es

El bálsamo de Fierabrás de un Gobierno acorralado

A fondo

Por José María Triper



El bálsamo de Fierabrás, esa poción mágica capaz de curar todas las dolencias que aparece en el Quijote, es en lo que el presidente Rodríguez Zapatero ha terminado por convertir esa Ley de Economía Sostenible con la que pretende transformar el

modelo económico español. Un remedio milagroso para un Gobierno acorralado que atraviesa su momento más difícil desde el inicio de la legislatura. Acorralado por su ineficacia ante la crisis económica, por un desempleo que alcanza límites históricos, por la caída en las encuestas, por su debilidad parlamentaria, por sus hipotecas electorales y por el clamor de la calle que empieza a tocar el tambor de una huelga general cada vez más difícil de parar por sus aliados sindicales.

Una Ley de Economía Sostenible que Zapatero dice ahora que va a

aprobar a sólo cuatro días vista de que los empresarios, convocados por CEOE, celebren una cumbre precisamente para eso, para sentar las bases de la nueva economía.

Y si nos atenemos a lo que nos cuentan quienes están trabajando en el proyecto, en esa "ley paraguas" en la que todo cabe, el presidente quiere incluir medidas contra el paro como suprimir trámites burocráticos para la creación de empresas, la rebaja del Impuesto sobre Sociedades para pymes que mantengan empleo, reducir los plazos de pago de las Administraciones a

las pymes o los estímulos a la rehabilitación de viviendas; reformas energéticas para potenciar el consumo de las energías renovables en las empresas, incentivar fiscalmente las actividades respetuosas con el medio ambiente, e impulsar el uso eficiente de los medios de transporte; y una transformación del sistema educativo que incluya facilidades para la formación a distancia y mayores vínculos entre las empresas y las Universidades.

Pero aún hay más. Porque el presidente ha incluido también en el paquete el apoyo al turismo y a la

construcción en lo que supone una sorprendente reconversión de un Zapatero que, tras demonizar al ladrillo como el culpable de todos los males, considera ahora al sector inmobiliario clave en la salida de la crisis. Y todo ello aderezado con un Fondo de 20.000 millones para el que pide dinero a las empresas.

Pues eso, el bálsamo de Fierabrás, aunque tal vez debería recordar el presidente que la mágica poción era sólo una quimera en la mente del entrañable hidalgo de La Mancha.

○Periodista especializado en el sector exterior